



「凜とする」こととは？

前回、皆さんに「**凜とする**」という言葉伝えました。調べてみましょうか。

態度がりりしく引き締まっている様子や、力強い様子
を表しているようです。
また、一般的には、以下のような特徴を持つ女性が
「凜とした女性」と言われているようです。

- 自立心が高く人に媚を売らない
- 人に流されず自分の意見を持っている
- いつも清潔な服装などを心がけている
- 冷静で自信を持っている

凜

凜とした人の特徴（イメージ）

物事に動じない 人を見極める力がある 周りの人に媚びない 自分に自信がある 人に頼らない
何事にもストイック 正義感が強い 白黒はっきりしている 目標が高い 妥協したり諦めたりしない
仕事や勉強ができる 身だしなみがきちんとしている 冷戦でトラブルが起こっても慌てない
前向き 物事に真正面から向き合おうとする 姿勢が良い

一見すると冷たいと思われる時もあるようですが、いつでも自我を保って自身のある姿は、同性から見ても異性から見ても頼りになりかっこいいと思います。

「凜とした」には「引き締まった」「しゃきっとした」「凜々しい」のような言い換え表現もあります。

<例文>

- 引き締まった態度でプレゼンテーションに挑んだ。
- いつもは自信がなさそうなのに、今日はしゃきっとしていた。
- 彼女の態度を見て、凜々しい女性だと感じた。

「凜とした」を英語で表現したい時は、「dignified」（自信のある）という言葉が多用されるようです。

また、「dignified」の他にも「commanding」や「imperious」といった英語も使えます。「cool」も使えそうですね！

<例文>

- He spoke with commanding voice.
(彼は凜とした声で話した。)
- He has imperious eyes.
(彼の目は凜としている。)

魅力的な凜とした球陽生でありたいものです。あなたも目標にしてみませんか。

新型コロナウイルスとハンセン病

皆さんは、沖縄愛楽園という施設を知っていますか。名護の屋我地島の北側の海に面し、昭和13年に沖縄県立国頭愛楽園として開園し、主にハンセン病患者の隔離病棟として利用され、昭和47年に国立療養所沖縄愛楽園として開園しました。また、宮古島にも国立療養所宮古南静園があり、同様な施設です。そこに入所している方々も、言われ無き差別や偏見と闘ってきた経緯があります。

ハンセン病とは、抗酸菌の一種である「らい菌」による慢性の感染症です。主として末梢神経と皮膚、上気道粘膜を侵す病気ですが、菌自体の感染力は弱く、仮に感染しても発病することは稀です。顔面や四肢に変形や機能障害を来すことで昔から忌み嫌われ、世の偏見や差別に晒されました。現在では治療方法も確立され、早期に治療すれば、ほとんど後遺症無く治癒することができる病気です。

ハンセン病については近代国家が揃って撲滅を目指し、日本でも昭和4年には無癩県運動と呼ばれる罹患者のあぶり出しを行うとともに、昭和6年に成立した「癩予防法」では強制的に療養所に患者を収容することになるなど、差別が助長される取り組みになりました。

このハンセン病に対する差別や偏見が、今回の新型コロナウイルス感染に対する差別や偏見と重なる部分があるように思えます。

不確かな情報で病者を見つけ、その人に社会的非難を加えようとする動きは、およそ90年前のハンセン病の悲劇を思い起こさせます。コロナに罹患した人たちは、客観的に病者であり、そこには救済が必要であって、彼らは決して非難の対象ではありません。逆に、非難を強めることで、体調不良を隠してしまい、病気の発見が遅れ、社会の防疫上より望ましくない状況になってしまうかもしれません。とすれば、罹患者を見つけ非難するのではなく、社会でより広範な支えを生み出す仕組みと機運を醸成していくべきだと考えます。



今後の学校行事予定

- 6月29日(月)：選択科目登録用紙提出締切(高校1,2年)
- 7月4日(土)：総合学力テスト(高校1,2年)
進研記述模試(高校3年)
- 7月7日(火)：期末考査 ~7/10(金)・・・(高校)
期末考査 ~7/9(木)・・・(中学)
- 7月16日(木)：生徒会役員選挙(全生徒)
- 7月20日(月)：校内国語弁論大会
- 7月21日(火)：校内英語弁論大会
- 7月22日(水)：2学期役員選挙
- 7月27日(月)：生徒総会、3年生顔写真撮影